Pide UII más apoyo ante la OEA para las Pymes

WASHINGTON.-El Ministro de Relaciones Exteriores de Uruguay, Luis Almagro, hasta ahora único candidato a Secretario General de la Organización de los Estados Americanos (OEA), conversó el 19 de febrero de 2015, con representantes de la sociedad civil de las Américas sus propuestas de campaña, durante un diálogo que tuvo lugar en la sede de la OEA en Washington, DC.

Salvador Ortega López, ombudsman empresarial y presidente de la Unión Industrial Iztapalapa (UII), una de las 450 organizaciones de la sociedad civil representadas en este foro, fijo su postura ante el candidato a Secretario General de la Organización de los Estados Americanos (OEA), Luis Almargo, en el sentido de cuestionar la falta de apoyo a las pymes para combatir los abusos de la autoridad y los ataques del crimen organizado.

Ortega López dijo ser defensor en México de la pequeña y mediana industria o empresa, aquella que crea ocho de cada diez empleos que se generan el su país y es la que paga más impuestos que las grandes empresas, pero que ha sido atacada por el crimen organizado.

En respuesta, el candidato a la OEA reconoció la labor de las Pequeñas y Medianas Empresas que realizan en el continente sobre todo como impulsoras de la generación de empleos y también en la necesidad de los apoyos de debe recibir para abrirse camino en las estructuras económicas internas y en el comercio internacional.

Dijo que el trabajo empresarial es fundamenta, pues el comercio es la acción humana más civilizadora de todas, en donde las dos partes siempre ganan.

Luis Almagro señaló la necesidad de crear una agenda de derechos económicos y sociales, que esté vinculada al desarrollo de los pueblos.

Reconoció que existe cobra de peaje por las organizaciones criminales que afectan en todo el continente a las pequeñas y medianas empresas y por ello, la OEA trabaja en el pan de seguridad ciudadana.

Almagro reconoció la necesidad de impulsar una agenda de desarrollo de derechos económicos y seguridad ciudadana, pero para ello se tiene que apoyar la OEA en las organizaciones no gubernamentales de cada uno de los países. "Vamos a trabajar con ustedes en cada una de estar áreas, pero necesitamos la elaboración de un plan que incida en materia de los derechos económicos y culturales y en la perspectiva de seguridad ciudadana para las Americas", enfatizó.

En otro orden, el Canciller Almagro explicó que, desde su punto de vista "es importantísimo tener un nexo directo con la sociedad civil y un trabajo fuerte estructurado con la sociedad civil, porque esto alarga el brazo de la OEA". Sostuvo que organizaciones de la sociedad civil "probablemente sean las que tengan los sistemas de alerta temprana más eficientes, son también aquellas que, por su pensamiento más libre y más militante, proveen ideas que significan refrescar la propia Organización".

"¿Por qué es tan importante el trabajo de la sociedad civil? Porque definitivamente una de las cosas que queremos es trabajar en restablecer, agrandar, profundizar y ampliar la confianza y la credibilidad en la Organización de los Estados Americanos. Porque tenemos que encontrar agendas comunes, agendas que llegan a la gente", dijo el jefe de la diplomacia uruguaya.

Asimismo, afirmó que la OEA debe facilitar soluciones. "No está la OEA para radicalizar conflictos ni para proveer problemas, está para construir agendas positivas y que esas agendas positivas vayan previniendo diferentes situaciones de dificultades que se puedan presentar en el continente", indicó.

En tal sentido, el Embajador Almagro se refirió a su propuesta de crear un Sistema Interamericano de Prevención de Conflictos Sociales, presentado ante el Consejo Permanente de la Organización ayer, así como su convicción de que la OEA debe ser "un instrumento de desarrollo para el Caribe y Centroamérica", por lo cual propuso la creación de un Fondo de contingencia para desastres naturales.

El candidato al cargo de Secretario General explicó que propone, si resulta elegido, organizar reuniones periódicas con la sociedad civil. "Serían reuniones temáticas, en cuatro o cinco temas prioritarios que definiríamos de trabajo. Esas reuniones periódicas serían para abordar inquietudes. Mi idea es apoyarme en la sociedad civil para el trabajo de la Organización, apoyar necesidades de la sociedad civil para ser canalizadas desde el punto de vista institucional, y encontrar las dinámicas de diálogo que nos permitan un ida y vuelta fluido", dijo el Canciller Almagro.

Después de su presentación inicial, el candidato para el cargo de Secretario General participó en una sesión de preguntas y respuestas con los representantes de varios grupos de la sociedad civil, moderada por la Directora del Departamento de Asuntos Internacionales de la OEA, Jane Thery. La discusión se centró en varios temas, entre ellos el apoyo de la Organización para las micro y pequeñas empresas; el papel de la sociedad civil en el desarrollo integral; la lucha contra el racismo y el racismo estructural; el papel de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) y la Corte Interamericana de Derechos Humanos; el fortalecimiento y sistematización del diálogo entre la OEA y la sociedad civil; los derechos de los afrodescendientes; la universalización del Sistema Interamericano de Derechos Humanos; la participación de las minorías en distintos ámbitos sociales y políticas públicas; la promoción de la diversidad en procesos democráticos; la situación vulnerable de la mujer y sus derechos reproductivos; la seguridad ciudadana; la educación y primera infancia; y los derechos de manifestación, entre otros.

Participaron en el diálogo representantes de la Unidad Industrial Iztapalapa, el Afrocolombian Global Initiative, the Due Process of Law Foundation, Freedom House, the Alliance Defending Freedom, el Centro Internacional para la Ley sin Fines de Lucro, la Fundación Panamericana para el Desarrollo, la Organización Mundial de Educación Preescolar, la Red Hemisférica de Legisladores y Ex Legisladores para la Educación con Prioridad en la Primera Infancia, y la Washington Office on Latin America.

La elección del Secretario General tendrá lugar el 18 de marzo. Según las reglas de la OEA, los candidatos pueden presentarse hasta el mismo día de la elección.